

El sello

CRISTINA MARÍN MUÑOZ



MARCA PROPIA

GRANADA es un ente vivo, que crece, cambia y evoluciona en función de un componente fuertemente influido por su ambiente, su historia, su cultura y su educación. Una ciudad mosaico, donde, en un espacio lingüístico plural en continuo movimiento, cobra especial relevancia el elemento que la identifica, la ex-

presión idiomática que alude a aquello que la individualiza, y la marca o el grabado que sugiere una cosa profunda, tal vez innata, o tal vez producto de una estructura fija. En definitiva, su Sello particular.

Granada imprime carácter. Camina con una voluntad propia. Decir lo que pensamos, conocemos, creemos y soñamos debería ser lo más natural entre todos los ciudadanos de a pie, aunque a veces sólo dependa de tener el valor suficiente para hacerlo. Desde este nuevo espacio quiero poner en práctica esta sana aventura a través de El Sello, una reflexión quincenal que no se verá limitada por los diversos esquemas que la sociedad nos impone y tendrá la valentía de hablar y actuar, bajo mis pensamientos y sentimientos, sobre todo aquello que acontezca en nuestra Granada; porque ella, al igual que las personas, tiene en su vida una se-

rie de momentos que la determinan y la hacen inigualable.

El sello, como el sello de apostilla, el real, el comercial o el de la efigie del propietario, en todas las épocas se ha adecuado de forma perfecta a las necesidades de la sociedad, a su organización, gustos y creencias, mostrando en su uso el modo de entender la vida, y autenticando todo lo que acontece en ella. En este caso El Sello será la voz de muchos granadinos orgullosos de su tierra natal o adoptiva.

Granada es una perla diaria, que recibe olvidos cuando entrega tanto, y que ya no quiere aguantar más la espera

Aquí no trataré de especular con los sentimientos invadidos de odio imperfecto; ni tampoco torearé mihuras de vuelo raso. Granada es una perla diaria, que recibe olvidos cuando entrega tanto, y que ya no quiere aguantar más la espera. Su carácter, como Sello de marca propio, es el de una comprensión mansa y exigente, llena de cautela, que no abandona lo solidario, y que imprime tensión sujeta al resultado que mejore su futuro, que tarda en llegar. Granada busca que no triunfe la desesperanza que, a veces con razón, abruma a nuestra tierra.

Decía Ganivet que lo único que no le pueden quitar a las poblaciones es el sello espiritual, porque ese lo imprimen sus habitantes. El embellecimiento de las ciudades empieza por la vida bella, culta y noble de los seres que la habitan. Así es Granada y así, con nuestro sello, escribiré sobre ella.

La mirada urbana



MARÍA DE LA CRUZ

Exhibición policial en la plaza de toros

Agentes de la Policía Nacional mostraron ayer sus destrezas y habilidades en una exhibición de medios a la que asistieron unos 4.000 niños de 5º y 6º de Primaria y primer curso de Secundaria, que tuvieron la oportunidad de observar en directo las evoluciones y el trabajo diario de las distintas unidades del cuerpo policial en la plaza de toros de la capital. La exhibición contó incluso con la participación del helicóptero, que sobrevoló el coso en varias ocasiones.

Lapidario

INVESTIGACIÓN DE FUTURO

A UGR se ha puesto a la cabeza de la investigación cerebral en España con un nuevo espacio en el campus de Cartuja en el que trabajarán 300 científicos. En este centro los investigadores afrontarán diferentes líneas de trabajo para desentrañar cómo funciona la mente humana. Que Granada sea la sede de este centro, en el que también la tecnología será de última generación, da una idea de la calidad de la investigación en la ciudad que, a pesar de la crisis, mantiene un nivel excepcional.

UN CONSENSO CICLISTA

DESPUÉS de meses de polémica, recogida de firmas y marchas parece que por fin los colectivos ciclistas y el área de Movilidad del Ayuntamiento de Granada han alcanzado un acuerdo. Los técnicos analizarán las diferentes propuestas ciudadanas para la convivencia de la Línea de Alta Capacidad con las bicicletas, a su paso por Gran Vía y Reyes Católicos.

Lo más leído en la web

► www.granadahoy.com



Educación

Mala calidad en el comedor escolar

1 El AMPA del colegio Elena Martín Vivaldi ha denunciado ante la Delegación de Educación y el Ente Público Andaluz de Infraestructuras y Servicios Educativos (ISE) la "mala calidad" y deficiencias del servicio de comedor del centro.



Cultura

Visitas guiadas gratuitas a la Alhambra

2 La Alhambra celebrará el Día Internacional de los Monumentos y Sitios, que tendrá lugar el próximo 18 de abril, con visitas guiadas y gratuitas en espacios que se abrirán de manera excepcional para esta ocasión.



Infraestructuras

Pezzi exige un tercer carril para el Corredor

3 El diputado y coordinador del grupo parlamentario socialista, Manuel Pezzi, acusó al Gobierno de España de condenar y marginar a Andalucía al excluir a la comunidad de la realización del trazado del Corredor Ferroviario Mediterráneo.

GRANADA

UNIVERSIDAD | UN ESPACIO ÚNICO EN LA UGR

Granada se pone al frente de la investigación sobre el cerebro en España

● La Universidad inaugura un nuevo espacio en Cartuja en el que trabajarán 300 científicos para desentrañar cómo funciona la mente humana ● Una inversión de 7,5 millones permitirá a la ciudad contar con materiales pioneros

A. González Vera GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) ha cogido las riendas de la investigación cerebral en España con la intención de convertirse en referente nacional y mundial en el estudio de la mente y el cerebro. La pretensión no es una quimera, es una realidad al alcance de la mano. Actualmente la UGR se encuentra en el segundo puesto nacional en investigación psicológica. La apertura del nuevo centro de investigación sobre mente y cerebro, que ayer se inauguró en el campus de Cartuja, es el empujón que necesitaba el valioso capital humano de la UGR para llevar sus novedosas investigaciones por todo el mundo.

Espacio único en el país, el centro granadino dará cabida a 300 científicos que profundizarán en el funcionamiento del cerebro para conocer cómo funciona la mente o la rehabilitación neuropsicológica. Y como Granada puede sacar pecho en la calidad de sus investigadores, ayer invitó a la secretaria de Estado de Investigación, Carmen Vela Olmo, para que visitara Granada e inaugurara el nuevo edificio.

Más de 300 científicos de la Facultad de Psicología, entre los que hay 79 profesores estables y más de un centenar de becarios, crearán redes de investigación nacionales e internacionales para desentrañar los misterios del cerebro y el funcionamiento de la mente. Los investigadores afrontarán diferentes líneas de trabajo como la psicología de salud, centrada en conocer el daño cerebral, la plasticidad del cerebro, la rehabilitación neuropsicológica o trastornos en alimentación, sueño, depresión y los procesos de duelo.

El edificio tiene una superficie de 7.200 metros cuadrados dividi-



MARÍA DE LA CRUZ

El centro de investigación sobre mente y cerebro se encuentra a las espaldas de la Facultad de Farmacia, en Cartuja.



El edificio cuenta con una inversión de 7,5 millones de euros.

dos en cuatro plantas y ha contado con una inversión de 7,5 millones de euros procedentes de fondos Feder; cantidad a la que hay que sumar otro medio millón para el equipamiento.

La valiosa tecnología que incorpora el edificio ha hecho plantearse a la Universidad la posibilidad de compartir los aparatos de resonancia magnética funcional con los hospitales de la ciudad. "El valor del centro es tal, que ya hay grupos de investigación internacionales interesados en venir. Además, si nos lo solicitan se permitirá su uso a hospitales y centros de salud", explicó la vicerrectora de investigación, María Dolores Suárez.

El personal del centro investigará el comportamiento del cerebro en procesos básicos como la memoria y su desarrollo, el aprendizaje, la percepción, las emociones o la toma de decisiones. Los investigadores se han estructurado en 25 grupos de investigación que coexistirán con otros subgrupos.

"Antes de la inauguración el centro ya tenía un ritmo trepidante. Nuestros investigadores son capaces de generar muchas investigaciones y de gran calidad. Ahora hemos puesto los mimbres para llevar el nombre de Granada por todo el mundo", apuntó el director del centro, Andrés Catena.

LAS CLAVES

LÍDERES

La UGR, entre los mejores puestos del mundo

La UGR tiene un puesto relevante tanto en el plano nacional (la segunda de 57) como en el ámbito internacional (ocupa la posición 7 de 148 países), en la producción científica y en la visibilidad de la investigación en Psicología como se recoge en el estudio 'Indicadores bibliométricos de la producción andaluza en biomedicina'.

TESÓN

35 años trabajando en laboratorios 'poco idóneos'

Desde el inicio de la Facultad de Psicología la investigación se ha venido desarrollando en el seno de laboratorios que difícilmente pueden considerarse idóneos para potenciar el crecimiento, lo que da una idea de la motivación del personal que ha desempeñado su labor investigadora durante los últimos 35 años.

CIMCYC

79 profesores estables: 22 catedráticos y 57 titulares

El centro está formado por un total de 79 profesores estables (22 catedráticos y 57 profesores titulares) procedentes de los departamentos de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológicos, Psicología Experimental, Psicobiología, Psicología Social, Metodología de las Ciencias del Comportamiento y Psicología Evolutiva.



M. DE LA CRUZ

CITIC

Investigación y formación para avanzar en las TIC

Alberga a personal investigador en formación y perfeccionamiento que investiga en el campo de las TIC y a distintos laboratorios, todo ello bajo la tutela de más de un centenar de investigadores de distintos grupos de investigación (profesores de la ETSI Informática y Telecomunicación y de la Facultad de Ciencias) especializados en dicho campo.

● La UGR pone la primera piedra de un nuevo centro de empresas e inaugura otro espacio para la investigación



PEPE VILLOSLADA

Imagen de las obras que ayer visitó la secretaria de Estado de Investigación, Carmen Vela.

Entre la ciencia ficción y el mundo de la empresa

Arantxa Asensio GRANADA

El Centro de Investigación en Tecnologías de la Información y de las Comunicaciones de la Universidad de Granada (CITIC-UGR) quedó formalmente inaugurado ayer. Su trayectoria, sin embargo, se remonta a 2009 y en estos años los más de doscientos investigadores que trabajan en este edificio han conseguido asentar a la UGR como la primera universidad española y la decimonovena del mundo en producción científica en el terreno de las TIC, según aseguró ayer el director del centro, Alberto Prieto.

Los proyectos de investigación que se desarrollan en este centro han permitido por un lado obtener numerosas colaboraciones con otras entidades, optar a importantes inversiones económicas —como los dos proyectos financiados desde Europa y que cuentan

con un presupuesto de mil millones de euros— y, además, hacer que cuestiones que hace apenas unos años eran parte del mundo de la ciencia ficción estén a un paso de convertirse en realidad. En este sentido, Prieto destacó como uno de los proyectos más importantes que se llevan a cabo en el CITIC el desarrollo de una interfaz que permite la comunicación del cerebro con un ordenador. Esta investigación permitirá, por ejemplo, que personas con alguna discapacidad puedan controlar un dispositivo electrónico con su mente, dictando órdenes.

Mientras que el CITIC afianza su trayectoria como entidad de referencia, otro de los proyectos que impulsa la UGR, el Centro de Empresas de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (CETIC) acogió el acto de colocación de la primera piedra. Según el responsable de la Delegación del Rector para la Transferencia,

Innovación y Empresa (DTIE), Jesús Chamorro, el edificio albergará empresas del sector de las TIC —entre las que se encontrarán una decena de *spin off* de la propia Universidad de Granada—, lo que permitirá crear sinergias entre el mundo de la investigación, el de la docencia y el empresarial.

A pesar de que el edificio no estará concluido hasta finales de año, prácticamente todo el espacio ya está ocupado por empresas. Destaca la presencia de Kandor Graphics; IActive, que ya cuenta con una delegación en Estados Unidos; o Seven Solutions, que trabaja entre otros proyectos, en sistemas de video análisis. Estas empresas —como el resto de las que ocuparán el centro— cuentan ya con varios años de experiencia y están consolidadas. Ahora se espera que mantengan su actividad y conformen un “polo” de desarrollo de las tecnologías de la comunicación y la información.

CETIC

Arrendamiento para las empresas innovadoras

El CETIC pondrá a disposición de las empresas del sector de las TIC, mediante contratos de arrendamientos, un lugar de establecimiento empresarial en el que poder trabajar día a día con una proximidad inmediata a Grupos de Investigación, futuros egresados y comunidad universitaria en general.



PEPE VILLOSLADA

CALAR ALTO

Carmen Vela asegura que hay “colaboración total”

La secretaria de Estado de Investigación, Carmen Vela Olmo, afirmó que el mantenimiento del Observatorio de Calar Alto “no es sólo una cuestión de financiación” sino que se están estudiando todos los aspectos, también el científico, y aseguró que existe “colaboración total” entre las instituciones.

Disputación de Granada ANUNCIO

El Pleno de la Diputación Provincial de Granada, en sesión celebrada el 05 de abril de 2013, adoptó acuerdo de aprobación inicial del establecimiento del Precio Público por la prestación del servicio de tratamiento de residuos vegetales en Motril; y aprobación inicial del establecimiento del Precio Público por la prestación del servicio de tratamiento de residuos de escombros y restos de obra de las instalaciones del Plan Director de Gestión de Escombros y Restos de Obra de la provincia de Granada. Se anuncia la apertura del período de exposición pública por plazo de treinta días, dentro de los cuales los interesados podrán examinar los expedientes, en horario de oficina en Secretaría General y presentar las reclamaciones que estimen oportunas; caso de no presentarse ninguna, los acuerdos se entenderán elevados a definitivos de forma automática.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento de los establecido en art. 17 del Real Decreto Legislativo 2/2004, de 6 de marzo, por el que se aprueba el texto refundido de la Ley reguladora de las Haciendas Locales.

Granada, 8 de abril de 2013
El Vicepresidente segundo de la Diputación Provincial de Granada,
Fdo.: José Antonio Robles Rodríguez.

DOÑA ÁNGELES JIMÉNEZ MARTÍN, ALCALDESA DE SANTA CRUZ DEL COMERCIO, HACE SABER:

Que en el BOP de Granada núm. 66 de 10 de abril de 2013 se ha publicado anuncio en cumplimiento de lo previsto en el artículo 134 del Decreto 18/2006, de 24 de enero, por el que se aprueba el Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía en el que se pone en conocimiento del público que en la sesión de Pleno de 21 de marzo de 2013 adoptó el acuerdo de iniciar el procedimiento administrativo de deslinde del llamado Camino del Llano del Sarmiento (inventariado como Camino 02), de propiedad municipal, por existir indicios de que sus lindes son confusos y, como consecuencia, existen usurpaciones injustificadas del mismo, de acuerdo con lo previsto en el artículo 132 del Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía, teniendo en consideración que, de conformidad con los arts. 132.5 RBELA y 50.2 LPAP, mientras dure su tramitación, no podrá instarse procedimiento judicial con igual pretensión.

Igualmente se acordó que el acto de apeo se realizará el día 4 de junio de 2013, a las 9 horas, en el lugar correspondiente al inicio del camino del Llano del Sarmiento (entre las Parcelas 44 y 43 del Polígono 4), lugar donde dicho camino entronca con el Camino de Alcalá la Real. En caso de que los trabajos materiales del acto de apeo no puedan finalizarse antes de las 14 horas los mismos continuarán en los días sucesivos comenzando a las 9 horas hasta su completa finalización.

Las fincas afectadas por el expediente de deslinde son las siguientes: Parcela 104, Parcela 105, Parcela 40, Parcela 41, Parcela 42, Parcela 43, Parcela 44, Parcela 115 y Parcela 103, todas ellas del Polígono 4 del T.M. de Santa Cruz del Comercio. En el anuncio publicado en el BOP se contiene referencia más extensa de los inmuebles afectados.

De acuerdo con el artículo 135 del Decreto 18/2006, de 24 de enero, por el que se aprueba el Reglamento de Bienes de las Entidades Locales de Andalucía las personas interesadas podrán presentar cuantas alegaciones y documentos estimen convenientes a su derecho hasta diez días antes del señalado para el inicio del acto de apeo. Con posterioridad no se admitirá documento o alegación alguna, sin perjuicio de las manifestaciones que puedan realizarse en dicho acto.

Las alegaciones y documentos serán examinados por los servicios técnicos y jurídicos de la Entidad, quienes propondrán a la vista de su contenido las medidas, rectificaciones o salvedades que estimen pertinentes.

Si el examen a que se refiere el apartado anterior implicara la necesidad de practicar pruebas o solicitar documentación complementaria, el órgano competente podrá acordar la suspensión del apeo notificándolo a las personas interesadas. El resultado del trámite será puesto de manifiesto por plazo de diez días a las personas interesadas, a quienes se citarán para llevar a efecto el apeo.

Se hace saber, en Santa Cruz del Comercio a 11 de abril de 2013.
LA ALCALDESA
Fdo. Ángeles Jiménez Martín.

EDICTO

DON MARIA JOSE FERNANDEZ ALCALA, MAGISTRADA-JUEZ DEL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA Nº2 DE ORGIVA.

HAGO SABER: Que en este Juzgado se sigue el procedimiento Expediente de Dominio nº 33/2012 a instancia de CONCEPCION TORRES CORRAL, MARIA TORRES CORRAL, representada por su hija MARIA VIRGINIA ALVAREZ TORRES, MIGUEL ALEJANDRO TORRES CORRAL, SERAFIN PANTALEON TORRES CORRAL, representado por su hermano MIGUEL ALEJANDRO TORRES CORRAL, MANUEL TORRES CORRAL y VIRGINIA TORRES CORRAL expediente de dominio sobre exceso de cabida de la siguiente finca:

En término de Bérchules, en el pago Hoya de Manrique o Lajas: Una suerte de tierra de riego y secano con distintas clases de cultivo y las plantas que le arraigan, que se compone en su mayor parte de secano y lo demás de riego en parte fijo y en parte eventual, todo ello en la extensión superficial de seis hectáreas, diez y ocho áreas, cuarenta y cinco centiáreas, y dentro de dicho terreno una casa cortijo sin número de cuarenta metros cuadrados de superficie. Linda por Levante, una vereda, un brazal y tierras de Serafin Zapata Romero y de herederos de Manuel Arana Zapata; Poniente, tierras de herederos de Antonio Maldonado Gonzalez, el camino que va de Alcutas a Trevelez y en el que sube desde el barrio Alto del pueblo a Bérchules y se junta con el anterior; Norte, el Camino de Trevelez y tierras de herederos de Rafael Jiménez; y Sur, las de José Peralta Zapata, Rafael Toro González y Juan Castro Jiménez.

Inscrita en el Registro de la Propiedad de Alburjol, al tomo 583, libro 42, folio 137, finca 3.359, inscripción 1ª.

Según la escritura pública de herencia, la superficie aproximada de la finca resultante es de 60.250 m2. La superficie real es de 213.164 m2., según reciente medición, existiendo un exceso de cabida de 152.914 m2.

Por el presente y en virtud de lo acordado en providencia de esta fecha se convoca a las personas ignoradas a quienes pudiera perjudicar la inscripción solicitada para que en el término de los diez días siguientes a la publicación de este edicto puedan comparecer en el expediente alegando lo que a su derecho convenga.

Así mismo se cita a JOSE SANCHEZ MEZCUA, ANGELES ZAPATA GERVILLA, ROSA LOPEZ ALONSO, EDDY REETEN, MIGUEL ARANA FERNANDEZ, ANA OCAÑA GARCIA, y CLOTILDE CORRAL OCAÑA, como colindantes de la anterior finca descrita, que se encuentran en paradero desconocido, para que dentro del término anteriormente expresado pueda comparecer en el expediente alegando lo que a su derecho convenga.

En ORGIVA a dieciséis de enero de dos mil trece.
EL/LA SECRETARIO

Asesoramiento jurídico
Derecho de familia
Derecho de sucesiones
Derecho de consumo
Derecho de responsabilidad
Derecho de propiedad
Derecho de contratos
Derecho de obligaciones
Derecho de ejecución
Derecho de procedimientos
Derecho de arbitraje
Derecho de mediación
Derecho de conciliación
Derecho de arbitraje
Derecho de mediación
Derecho de conciliación

Descubre a las personas con discapacidad

www.tribunales.es

Exp.17025/2013
Corte total de tráfico rodado el día 14/04/2013 /desde las 05:00h a las 24:00h en c/ Ancha de Capuchinos, desvíos alternativos por avd. del Hospicio,

Los universitarios recurren a la huelga para pedir el pago fraccionado de la matrícula

● Crean un nuevo sindicato, BASE, que convoca una jornada de movilizaciones el próximo día 25

A. Asensio GRANADA

La Coordinadora Sindical Estudiantil (CSE) de la Universidad de Granada es uno de los cinco sindicatos andaluces que fundaron a primeros del mes de marzo el Bloque Andaluz Sindical Estudiantil (BASE), que partici-

pará en una jornada de protesta junto a otros colectivos y sindicatos el próximo día 25 de abril, jueves, para exigir el cumplimiento de varias reivindicaciones estudiantiles.

Según explicó uno de sus representantes en Granada, Javier Castillo, piden el B1 gratuito, "ya que se les exige a los estudiantes de grado y de máster" que acrediten este nivel de inglés y supone una inversión inasumible económicamente para algunos universitarios. También solicitan el fraccionamiento en cuatro partes del pago de la matrícula universitaria por su elevado coste; que se pase de dos a tres el número de convocatorias

ordinarias, "como ya se hace en la Universidad de Cádiz"; la regulación del paro académico "y que se nos facilite tiempo para poder reunirnos"; y, por último, "que la Universidad no pueda echar a ningún estudiante sin recursos, como ya ocurre en la Pablo de Olavide".

Castillo explicó que ya han iniciado la recogida de firmas

El 25 se movilizarán junto a otros sindicatos y colectivos, como Marea Verde

para impulsar sus propuestas, que ya se han reunido con la vicerrectora de Estudiantes, Rosa María García, que les indicó -siempre según los estudiantes- que se está trabajando en ello y les invitó a tener un nuevo encuentro dentro de un mes.

Antes, BASE tiene previsto una jornada de movilización para el próximo día 25, cuando se manifestará junto con otras organizaciones sociales y sindicales, como Marea Verde -que engloba a los funcionarios de la enseñanza pública- o Stop Desahucios, que durante la protesta harán sus propias reivindicaciones. La jornada de movilizaciones comenzará a las doce de la mañana, con una concentración frente a la sede del Rectorado de la UGR, en el Hospital Real. Una hora más tarde, a la una, la concentración se trasladará frente a la Delegación de la Junta de Andalucía, en Gran Vía. La manifestación está prevista a partir de las siete de la tarde, hora a la que comenzará la marcha desde los comedores universitarios y terminará frente a la Subdelegación del Gobierno.

El PP afirma que la Junta adeuda 200 millones de euros a la UGR

Europa Press GRANADA

El PP censuró la "hipocresía" que a su juicio ha demostrado la Junta de Andalucía al confirmarse la reducción salarial del 5% a 5.500 trabajadores de la Universidad de Granada. Así lo señaló ayer la portavoz de Educación del PP en el Parlamento andaluz, Marifrán Carazo, quien aseguró además que la deuda que la Junta mantiene con la UGR asciende a 200 millones de euros y que el Ejecutivo andaluz ha hecho efectiva una reducción de 23,5 millones de euros a la financiación de la universidad granadina. A juicio de Carazo todo ello supone "menos dinero para docentes, para investigación y para el funcionamiento básico" de la institución docente.

Según los datos del PP, tal y como está diseñada la reducción a través del Decreto 3/2012 de la Junta, la merma salarial afectará a alrededor de 3.000 de los 4.000 profesores de la Universidad y a los aproximadamente 2.500 trabajadores de administración y servicios. Los primeros perderán entre 2.000 y 3.000 euros, "la mitad de los cuales ya han sido restados de sus nóminas de marzo y el resto lo dejarán de percibir en octubre", aseguró Carazo. En lo que se refiere a los trabajadores de administración y servicios los recortes se vienen produciendo desde la nómina de enero.

El PP reclamó al PSOE que dé una "explicación rápida y convincente" a este recorte. "No se puede utilizar las sesiones del Parlamento de Andalucía para criticar lo que hace el Gobierno nacional y esconder la cabeza cuando los recortes los hace el PSOE y dificultan el funcionamiento de una institución como la Universidad de Granada".

La Diputación recibe el Premio Parkinson 2013

La asociación Parkinson de Granada concedió el premio Parkinson a la Solidaridad 2013 a la Diputación como entidad colaboradora en sus actividades, un galardón que recogió el presidente de la institución, Sebastián Pérez. La entrega del premio tuvo lugar ayer en el Hospital Virgen de las Nieves con motivo del Día Mundial del Parkinson, que este año se conmemora bajo el lema 'Rompe los mitos del Parkinson', según informó en una nota la institución provincial. "La Diputación tiene un compromiso con todos los que en este momento sufren la enfermedad de Parkinson en la provincia", manifestó Pérez, tras mostrar su "gratitud" a la asociación. También fueron premiados el Ayuntamiento de La Zubia por su colaboración en proyectos relacionados con la sensibilización social de la enfermedad, y María Teresa Guerrero Briz, por su implicación personal con la asociación.



MARÍA DE LA CRUZ



**ENCUENTRO PROVINCIAL
DE SENDERISMO
2013
ALHAMA DE GRANADA**

**Este encuentro transcurrirá
los días 20 y 21 de Abril,
siendo el límite para inscribirse el 15 de Abril.
La inscripción se hace a
través de la página web oficial:**

<http://www.senderosdegranada.org/inscripcion>

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Griñán inaugura un Encuentro de Periodismo

El presidente de la Junta abre el Encuentro de Comunicación Social y Periodismo del Mediterráneo. 12.00. Auditorio del Parque de las Ciencias.



Prevención del plagio académico en Humanidades

Dentro del Proyecto de Innovación y Buenas Prácticas Docentes en la UGR. Facultad de Filosofía y Letras. A las 9.00.



Taller sobre la Granada medieval en La Madraza

Dentro del ciclo Historia de Granada, se imparte el taller 'La Granada medieval'. Palacio de la Madraza. 10.00 a 14.00.



Redacción GRANADA

¿Cómo se puede poner en pie un menhir de 13 toneladas sólo con la fuerza de las manos de un centenar de personas? Esta será una de las preguntas que encontrarán respuesta el próximo 11 de mayo en el Parque de las Ciencias, que ese día celebra su 18 aniversario con una Jornada de Puertas Abiertas y la XVI edición de la Feria de la Ciencia.

Será una jornada festiva para la que el museo ha organizado un programa especial de actividades entre las que destaca el gran experimento público en el que un centenar de voluntarios desplazarán e izarán a mano un Menhir de más de 13 toneladas en los exteriores del museo. Esta actividad estará coordinada por el Director Científico del proyecto y profesor del Departamento de Prehistoria y Arqueología de la Universidad de Granada, Francisco Carrión, junto a su equipo y al del Parque de las Ciencias.

Música, talleres, visitas guiadas, demostraciones científicas, un maratón de Planetario o desfile de cabezudos son algunas de las actividades para este día en el que estudiantes, docentes, investigadores, instituciones podrán mostrar a los visitantes sus proyectos de investigación y experimentos.

Así se cumplirán los 16 años de la Feria de la Ciencia, que el Parque organiza para toda Andalucía desde el año 1998. Es una apuesta del mu-

13 toneladas de ciencia para un aniversario

● El Parque de las Ciencias celebra su mayoría de edad con actividades diseñadas para disfrute de todos los públicos



1. En la edición de 2012 el experimento consistió en desplazar el menhir; este año se izará. 2. La exposición 'Títeres. 30 años de Etcétera' muestra desde pequeños teatros de mesa a grandes escenografías y las técnicas para dar vida al títere. 3. Una de las actividades de la Feria de la Ciencia del año pasado. 4. La muestra 'Cerebro. Viaje al interior', en su inauguración. / FOTOS: ARCHIVO GRANADA HOY



seo para el acercamiento de la ciencia y la tecnología que han respaldado tanto las instituciones científicas como educativas con su participación, que se ha incrementado año a año hasta alcanzar cifras anuales como las de la edición de 2012: 60 instituciones, centros de investigación, universidades, 80 docentes y más de 400 estudiantes de toda Andalucía.

Un aumento que también se ha reflejado en el número de visitantes que han asistido a la Jornada de Puertas Abiertas y Feria de la Ciencia, que alcanzaron los 12.000 en su edición de 2012.

Para recordar el histórico de los 15 años de Ferias de la Ciencia, el museo ha editado 2.000 ejemplares de un cuaderno conmemorativo que bajo la llamada "Si nos dedicas 5 minutos te enseñamos 15 años" repasa anécdotas e imágenes, a la par que rinde homenaje a todos los que participaron e hicieron posibles cada una de las ediciones anteriores.

El 11 de mayo el Parque de las Ciencias abrirá con jornada de Puertas Abiertas de 10.00 a 19.00 horas y, además de las actividades especiales y la Feria de la Ciencia, el público podrá disfrutar del contenido permanente del museo y visitar las exposiciones temporales *Cerebro. Viaje al interior* y *Títeres. 30 años de Etcétera*.

Además de las actividades previstas para el 11 de mayo, se ha diseñado un amplio programa que se desarrollará a lo largo de 2013 para continuar con la celebración de los 18 años del Parque de las Ciencias que han permitido compartir la ciencia.

El ciclo Yo estuve en el estreno presenta 'Pulp fiction'

El ciclo organizado por la UGR para el mes de abril proyecta esta noche la obra de Quentin Tarantino en versión original subtitulada en español.

► A las 21.30 en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias.



Música y humor durante la cena en El Apeadero

El segundo viernes de mes la sala presenta *Adivina quien viene a cenar* con un concierto de Sinkin duo y un artista invitado, en esta ocasión el Gran Dimitri.

► Sala El Apeadero. Cena mas espectáculo por 10 euros.

LA LUPA



Presentación de una edición anterior del certamen de cantautores.

El encuentro **Abril para Vivir** una canción de autor y poesía

● El certamen, que se prolongará hasta el 2 de mayo, se iniciará el día 17 con un concierto del uruguayo Daniel Drexler

R. G. GRANADA

El encuentro internacional Abril para vivir, surgido en el año 2001 en Granada en homenaje a Carlos Cano, unirá este año la canción de autor y la poesía con una programación que se prolongará hasta el mes de mayo y que incluirá una exposición gráfica sobre la historia de este género musical en España.

En rueda de prensa, el director del festival, Juan Trova, explicó ayer que el encuentro está este año dedicado a la lectura de la poesía porque sin ella no habría canción de autor.

Para ello, el Ayuntamiento ha editado libretos en los que figuran poemas de autores como Andrés Neuman y Luis García Montero, entre otros.

El primer concierto tendrá lu-

gar el próximo 17 de abril y correrá a cargo del uruguayo Daniel Drexler, hermano del cantautor Jorge Drexler, y continuará el próximo 24 de este mes con un tributo a Carlos Cano de la mano del músico onubense Juan Santamaría.

La clausura correrá a cargo de Suhail Ensemble, que hace música andalusí

Alberto Alcalá, considerado uno de los cantautores más jóvenes y prometedores del panorama español, y Antonio Álvarez serán otros de los participantes en el certamen, cuya final tendrá

lugar el 27 de abril en la Plaza de las Pasiégas con la actuación de Víctor Lemes, ganador de la edición del año pasado, ha explicado Trova.

Este año, el festival se prolongará hasta el 2 de mayo con la actuación de Suhail Ensemble, que hace música andalusí muy cercana a la poesía del Magreb y Al-Andalus.

Al certamen se han presentado 58 maquetas de cantautores procedentes de España y países del extranjero como Italia, Brasil, Francia y Uruguay, entre otros.

Este año, el festival incluye además la muestra *Y la palabra se hizo música*, un recorrido gráfico sobre la historia de la canción de autor en España desde los años cincuenta. En ella se exhibirán carátulas de discos, cartelería inédita de conciertos de la Transición y épocas anteriores y fotografías.

Para el concejal de Cultura, Juan García Montero, Abril para vivir es una oportunidad de conocer una expresión musical especialmente vinculada a Granada.

ULTIMOS DIAS
solo hasta el 30 de abril

Imposible no comprar
Date prisa, ¡las mejores viviendas se agotan!

Hasta un **40%** sobre los precios ya rebajados*

solvia.es 96 895 60 50
Oficinas del grupo Banco Sabadell

Solvía S
Inmobiliaria

* Descuento del 5% si la transacción concluida es superior al 80%, 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 40% si la financiación concedida es de hasta el 60% en los activos inmobiliarios indicados con el icono del 40% en la web de solvia.es. Descuento del 10% si la financiación concedida es superior al 80%, 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 20% si la financiación concedida es de hasta el 50% en los activos inmobiliarios indicados con el icono del 20% en la web de solvia.es. Oferta válida hasta el 30 de abril de 2013 exclusivamente en sus activos publicados y no vendidos o reservados en solvia.es. No acumulable con otras ofertas. Consultar bases completas en solvia.es.

versidad del mundo, conservan el patrimonio genético de miles de millones de años de evolución, regulan la humedad y la temperatura y son un gran recurso para el ser humano. Pero, ¿cómo "funcionan" los bosques? A esta pregunta pretende dar respuesta la exposición *El bosque. Mucho más que madera* de la Obra Social La Caixa. Para ello, la exposición se articula en cuatro ámbitos explicativos: 'El ecosistema bosque', en el que no sólo conviven plantas, sino una multitud de animales; 'El árbol', en el que se expone el funcionamiento de las raíces y la evapotranspiración; 'Los bosques en la península Ibérica', que cuenta con 18 especies distintas de árbol y ocupa el 29% de nuestra superficie; y 'Bosque y ser humano', donde se enumeran las ventajas medioambientales y sociales de los bosques y el problema de los incendios forestales. Paseo del Violón. De lunes a viernes de 9.30 a 14.00 y de 17.30 a 21.00 horas. Sábados, domingos y festivos de 11.00 a 14.00 y de 17.30 a 21.00 horas.

'Títeres. 30 años de Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS
El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal'

en los años veinte.

V Feria de Arte Contemporáneo de la Facultad de Bellas Artes (FACBA'13)

HASTA EL 12 DE ABRIL
La La V Feria de Arte Contemporáneo de la Facultad de Bellas Artes (FACBA), que este año llega a su quinta edición, aspira a ser, a decir de los responsables, "un espacio de intercambio que impulse el arte emergente e introduzca a los estudiantes en el ámbito profesional". En esta edición son siete los stands de galerías invitadas, que representan distintas tipologías de espacios profesionales: Arrabal & Cia (Granada), Gacma (Málaga), MECA (Almería), UnodeUno (Jaén), Scarpia Garden (El Carpio, Córdoba), La Sala de Blas (Archidona, Málaga) y Taller de Grabado y Dibujo La Granja (Granada). Además, se presentará una muestra con los trabajos de una selección de 18 alumnos de la Facultad de Bellas Artes. Lugar: Sala de Exposiciones de la Facultad de Bellas Artes. Horario de visitas: de 10.00 a 13.00 horas y de 17.00 a 20.00 horas.

'Vivencias' 'Coleccionando amaneceres'

HASTA 19 DE ABRIL
Dos nuevas exposiciones se pueden visitar en la Casa de Porras, Centro Cultural Universitario del Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Granada. 'Vivencias': Fotografía, dibujo, pintura, escultura y video creación. La exposición fotográfica 'Coleccionando amaneceres' es un trabajo de la historiadora de arte y fotógrafa Martina Mas sobre la obra poética de José Salento.

García Luján hace públicos los documentos 'perdidos' del Generalife

● El catedrático presenta la traducción del árabe y un estudio diplomático de los textos notariales del Archivo de Marqués de Corvera

B. Rico GRANADA

José Antonio Luján, catedrático de Ciencias y Técnicas Historiográficas de la Universidad de Córdoba, presentó ayer en el Palacio de los Condes de Gabia su última publicación, *Documentos árabes granadinos del Archivo del Marqués de Corvera* (1399-1495). "Con su estudio, transcripción y traducción se incrementa de modo notable el número de documentos, notariales en

este caso, en lengua árabe en general y del Reino de Granada en particular, al tiempo que su reproducción a tamaño real los pone al alcance de quienes puedan estar interesados en acceder a ellos. Sin duda, estos diplomas ofrecen un conocimiento histórico-jurídico sobre la aplicación práctica real y concreta, no la ideal, notarial y judicial, así como social y económico del reino nazarí", explica el investigador sobre la importancia de esta publicación, que ve la luz gracias al patrocinio de la Fundación Nuestra Señora del Carmen y la Fundación Portillo.

El historiador explica que los documentos se conservan actualmente en el Archivo del Marqués de Corvera, mal llamado Documentos del Generalife. "Los llamados Papeles o Documentos del Generalife no son sino el Archivo del Marquesado de Campotéjar, archivo que junto con el título nobiliario de igual nombre, hacienda en esa localidad, en Jayena, el Generalife y la Casa de los Tiros, pasaron a propiedad de linajes italianos en 1660, cuando se extingue la línea masculina del linaje Granada Venegas" cuenta Luján, quien aclara que "estos linajes italianos -Lomellini, Grimaldi y Pallavicini- lo poseyeron hasta 1922, cuando al finalizar el llamado Pleito del Generalife el entonces marqués de Campotéjar acordó con el Estado español la devolución del Generalife y la Casa de los Ti-



La publicación se presentó ayer en la Casa de los Tiros.

ros", sin embargo, el archivo del Marquesado fue trasladado a Italia en 1928, ingresando en los archivos de la casa Durazzo Pallavicini".

Los documentos árabes inventariados en el libro a mediados del siglo XVII pasaron al Archivo de los Vizcondes de Rías, procedentes del Archivo del Marquesado de Campotéjar, y al entroncar el vizcondado de Rías, en la segunda mitad del siglo XVIII, con el Marquesado de Corvera, su archivo con estos documentos árabes y otros se integraron en el Archivo del Marquesado de Corvera hasta nuestros días.

En 1643 al morir don Pedro de Granada Venegas, primer marqués de Campotéjar, parte del archivo del marquesado de Campotéjar, pasó a los vizcondes de Rías y de estos a los marqueses de Corvera.

García Luján acaba de estudiar el Archivo del Marquesado de Campotéjar en 1643, cuando fallece el primer marqués de Campotéjar, a partir de un inventario del archivo realizado en ese año que permite conocer los documentos que había en él y hoy están en Italia (con excepción de los que pasaron a los vizconde de Rías).

La obra que se presentó ayer es un estudio diplomático que analiza "la estructura que presentan los diplomas, que siguen los modelos establecidos en los formularios notariales árabes, aunque este seguimiento no es absoluto pues siempre hay diferencias o particularidades en los documentos". Su temática muy variada, pues las 62 escrituras árabes notariales atañen a personas y materia sucesoria y también a bienes.

García Luján lleva trabajando más de un año en la edición de este libro, "incluida la fotocomposición que ha sido particularmente compleja por la transcripción árabe de los documentos, que ha sido resuelta con gran pericia por la empresa granadina Panalitos".

Un estudio con patrocinio de la Fundación Portillo

La obra ha sido posible gracias al Patrocinio de la Fundación Nuestra Señora del Carmen y la Fundación Portillo. Cuenta con un premio de Íñigo de Bustos, que es miembro de la familia titular de los documentos, actualmente es patrono de la Fundación y ya de antes ha participado desde la misma en la organización de diversos congresos o coloquios celebrados en la ciudad de Huéscar, con el apoyo de su Ayuntamiento; entre otros que son de alguna manera antecedentes de esta publicación, destaca el Congreso Internacional Identidad, Conflicto y Representación de la Frontera en la España Medieval, coordinado por la Universidad San Pablo CEU de 2008.



MATILDE DE LA CRUZ

Morente, homenaje en Filosofía y Letras

Dentro de los actos que se celebrarán con motivo del patrón de la Facultad de Filosofía y Letras, San Isidoro de Sevilla, organizó ayer un homenaje al desaparecido Enrique Morente en el Aula Magna de la Facultad de

Filosofía y Letras, un homenaje al cantaor con la conferencia 'Morente, el hermano de Lorca', por Balbino Gutiérrez, y un recital de Soleá Morente, acompañada a la guitarra por Juan Habichuela.

teatroalhambra ABR

→ B ABR 21:00H y M ABR 19:00H 16€

TEATRO SÍNDROME CLOWN
Cineclown 3D
DIRECCIÓN: Fernando Fabiani

→ del 17 al 20 ABR 21:00H 16€

FLAMENCO BALLET FLAMENCO DE ANDALUCÍA
Metáfora
DIRECCIÓN ARTÍSTICA: Rubén Olmo

TEATRO ALHAMBRA
C/ Molinos, 56
18007 Granada
T. 958 025 000
www.teatroalhambra.com

ticketmaster
ticketmaster.es
902 11 99 25
Cajeros de "la Caixa"

Cultura eres tú.